
様式第 3 号  

 会 議 録  
 

 会 議 名  

（付属機関等名） 
令和 4 年度　第１回　川西市健康づくり推進協議会

 
事務局（担当課） 健康医療部　 保健・医療政策課

 
開 催 日 時 令和４年９月７日（水）午後２時 

 
開 催 場 所 川西市役所４階 庁議室 

 

出

席

者

委 員 

出席 織田委員、坂田委員、篠村委員、松浦委員、藤木委員、 

嶋川委員、岡崎委員、江見委員、磯部委員、坂口委員、上原委員、

臼井委員、佐々木委員、福井委員、武内委員、瀬尾委員、中山委員 

ウェブ出席坂田委員、樋口委員、藤原委員、臼井委員 

欠席久委員、寳田委員
 

そ の 他  

 

事 務 局 

健康医療部：作田部長、松本副部長、塩川副部長 

保健センター：坂上所長、石見保健師、宮代栄養士、曽野歯科衛生士 

教育保育課：下内課長 

保健・医療政策課：西村、中嶋

 

傍聴の可否 可 傍 聴 者 数 ０人 

 
傍聴不可・一部不可の

場合は、その理由 

   

会 議 次 第 

１  開　会 

２　会長互選・会長挨拶 

３　議事 

（１）川西市健幸まちづくり計画の進捗状況（令和３年度実績）について 

（２）川西市健康づくり推進協議会、川西市食育推進会議の再編について 

（３）次期計画策定に向けたアンケート調査の実施について 

４　その他 

５　閉会

   

会 議 結 果 

 

別添「審議経過」のとおり

 



審 議 経 過  
１　開会 

　開会の挨拶 

　自己紹介（ウェブ出席者については、疎通及び本人であることを確認）  

 

２　会長互選・挨拶  

織田委員を会長に選出 ・会長挨拶 

 

３　議事 

（１）川西市健幸まちづくり計画の進捗状況（令和３年度実績）について  

　川西市健幸まちづくり計画の進捗状況（令和３年度実績）について事務局から説明 

【質疑・応答】  

（委員）  

がん検診の受診率が低いが、コロナ以外の理由としてはどのようなものがあるか。 

（事務局）  

市が実施する保健センターや市内医療機関におけるがん検診しか把握できておらず、会社での健診

や人間ドックなど、他市町、他府県で受けられた方の人数は把握できていないため、このような数

字になっている。 

（委員）  
食育に関することで、事業をすることによってどのような行動変容が起こったのかという調査を是

非してほしい。そのようなデータを取ることで、今後の事業のやり方が見えてくるのではないか。 

（事務局）  

研修の直後にやったアンケートでその後の行動変容までが読めるかというと現状では難しいので、

今後どういった形でできるかということは考えないといけないと感じている。 

（委員）  
コロナのことも踏まえた新しい取組みを、令和６年度からの計画にどう反映させていく考えか。 

（事務局）  

次期計画に関しては、コロナのことだけではなく、コロナも踏まえた日常を反映させるという形で

進めていくことになると考えている。国や県の指標なども、どこまで間に合うか分からないが、で

きる範囲でということになろうかと思う。 

（委員）  
これから医療情報をマイナンバーカードから見る機会が増えてくるかと思うが、普及や啓蒙につい

て、どう考えているか。 

（事務局）  

来年３月までに保険証の確認がマイナンバーカードでできるようにと国から通知が来ているが、な

かなか導入までは至っていないというのが現状。今後の課題と認識している。 

（委員）  
かかりつけ医を持っているかの数値が計画策定時より下がっていたが、何か分析等されているか。 



（事務局）  

分析までには至っていないが、コロナの影響というのは少なからずあり、これをきっかけにかかり

つけ医を持とうというＰＲをもう一度していくということも必要だと考えている。 

（委員）  
資料１の 15ページの記載番号５番、食と歯の健康教室の項目で、備考欄に「令和４年度からプログ

ラムの見直しを検討」と記載されているが、検討されていることがあれば教えてほしい。 

（事務局）  

令和４年度から全４コースある中の一つを「高血圧予防コース」に変更した。「メタボ予防改善コー

ス」をやっていたが、川西市民の現状などを見ると、高血圧をテーマにした内容の方がより参加者

のためになると判断し、メタボ予防の内容を引き継ぎつつ実施している。 

（委員）  
この９月に中学校でも給食が始まったこともあり、中学校での食育も踏まえた計画を策定してほし

い。 

 

（２）川西市健康づくり推進協議会、川西市食育推進会議の再編について  

　川西市健康づくり推進協議会、川西市食育推進会議の再編について事務局より説明 

【質疑・応答は特になし】  

 

（３）次期計画策定に向けたアンケート調査の実施について 

　次期計画策定に向けたアンケート調査の実施について事務局より説明 

【質疑・応答】  

（委員）  

問 33 で、ＳＤＧｓという言葉をどこかに入れられないか。また、ローリングストックという言葉に

ついても入れられないか。 

（事務局）  

十分検討する。 

（委員）  
アンケート対象者について、20 歳以上の方を 2,000 人抽出されているということだが、この 2,000

人というのは何か根拠があっての数字なのか。完全にランダムということになると年代に偏りが出

ないか。 

（事務局）  

信頼を得られるデータになる数があるのでそれに基づいてやっている。今、細かな答えはできない

が、確認する。データの取り方も何が適当か確認する。 

（委員）  
問１の性別の記載について、検討してほしい。 

問２の年齢は 10歳くくりぐらいが良いのではないか。 

問７の身長と体重は小数点以下まで記入する必要があるか。 

問 51 の男性の方、女性の方にお聞きをしますという記載についても検討が必要ではないか。 

（事務局）  



どのような記載が選択肢としてよいか検討する。 

問 51 の検診については、この検診自体がこの性別の方にしてもらうものなので、仕方がないと考え

ている。性別の関係する検診だと認識できない方もいると思うので、このような記載が丁寧だと考

えるが、検討した上で最終決定をしたい。 

（委員）  
問９の「特定健診を受けようと思われますか」で思わないと回答した方に対して、何故受けようと

思わないのか、理由を尋ねてはどうか。 

問 11 のコロナによる生活変化の設問で、ワクチンの接種回数を尋ねてはどうか。 

選択肢の「その他」が最後に記載されていない箇所があるが、最後に記載した方がよいのではない

か。 

（事務局）  

選択肢の「その他」は、一番最後に記載するようにする。 

（委員）  
問 22 のオーラルフレイルについての設問で、具体例を挙げて、どのようなことをフレイル予防のた

めに推進していかなければならないかが見えるような設問にしても良いのではないか。 

また、食育に関する問 25～34 で、食の安心安全に関する意識について聞いている項目が特にない

が、県の推進計画でも触れられており、大事だと思う。 

（事務局）  

安心安全については入れていきたいと思う。 

（委員）  
問 14 で、在宅医療の説明が重複しているが、どのような意図があるか。どのような意図の設問で、

計画とどう関係しているかが分かりにくい。 

（事務局）  

在宅医療を普及したいという意図の設問だが、それに合うような表現に修正していく。 

 

４　その他 

　特になし 

 

５　閉会 

　閉会の挨拶 

 

 


